



Bürger für Aktive Kommunalpolitik e.V.

c/o Hans Ulrich Menke  
Mühlenturm 3  
48324 Albersloh  
Tel. 02535 / 747  
Email: menkehu@web.de

## Rechenschaftsbericht 2022

### B.f.A. Fraktion im Rat der Stadt Sendenhorst

Die B.f.A. sind ihrem Namen und dem Auftrag als Bürger\*innen für aktive Kommunalpolitik auch 2022 trotz der schwierigen Zeiten im Hinblick auf Corona und Ukraine- und Energie-Krise wieder einmal voll gerecht geworden:

In mehr als 30 Fraktionssitzungen (davon 8 online) haben wir eine Vielzahl an gut begründeten und erläuterten Anträgen und Anfragen diskutiert und erarbeitet:

#### Schulen und Kindertagesstätten

25.01.2022 Einbau von stationären raumlufttechnischen Anlagen und Unterstützung sonstiger Träger (Kindergruppe Sendenhorst e.V., Katholische Kirchengemeinde St. Martinus und Ludgerus, Kindertagesstätte Albersloh e.V., bzw. OUTLAW gGmbH) bei der Antragstellung bzw. Umsetzung.

#### Grundsteuer

08.03.2022 Unterstützung der Haus- und Grundstückseigentümer bei der Ermittlung der erforderlichen Daten für die „Erklärung zur Feststellung des Grundsteuerwerts“.

#### Verkehr / Mobilität

08.03.2022 Stand / Zwischenbericht zum Mobilitätskonzept

07.06.2022 Anfragen zur Reaktivierung der WLE:

und a) Planungsstand der Haltepunkte

15.06.2022 b) Ankauf der notwendigen Flächen für die Reaktivierung der WLE,  
Bedarf an sonstige Ressourcen

c) Bau von Radwegen entlang der Trasse

d) Zeitplan für die Reaktivierung

e) Nutzung von Feuerwehrflächen für den Haltepunkt Sendenhorst

f) Verknüpfung der Haltepunkte mit Buslinien

g) Park- und Abstellmöglichkeiten an den Haltepunkten

h) Beteiligung der Bürger/innen; Öffentlichkeitsarbeit

31.08.2022 Antrag auf Beschilderung von Gefahrenstellen mit dem Schild VZ 277.1 „Überholverbot von einspurigen Fahrzeugen“ und Beispiele für solche Bereiche

08.11.2022 Stellungnahme zum Planfeststellungsverfahren Reaktivierung WLE insbesondere im Hinblick auf Radwege und 100-Schlösser-Route; Prüfung von Alternativrouten

05.12.2022 Teilnahme der Stadt Sendenhorst an der Initiative „Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten“.

### Kultur / Freizeit

08.03.2022 Zwischenbericht zum Stand der Umbaumaßnahmen in der Turnhalle „Zur Hohen Ward“ im Hinblick auf die Veranstaltung z.B. des Spielzeug- und Kleiderbasars

16.05.2022 Sanierung der Umkleideräume und Duschen auf der Sportanlage Hohe Ward

### Ukraine-Krieg

07.03.2022 Vorschläge zur Unterbringung von Ukraine-Flüchtlingen

15.03.2022 Einbringen eines Entwurfs für eine Resolution gegen den Ukraine-Krieg

### Integration / Inklusion

06.09.2022 Anfragen zur Umsetzung / Förderung von Inklusionsmaßnahmen auf städtischen Spielplätzen bzw. im Kohkamp (Grundstücksgesellschaft Sendenhorst)

14.11.2022 Anfragen zur Umsetzung der Inklusion in Sendenhorst

- a) Arbeitskreis Barrierefreies Sendenhorst (Besetzung, Beteiligung, Dokumentation)
- b) Umsetzung von Projekten im Rahmen von Planungen, Bau- und Sanierungsmaßnahmen bzw. im Rahmen von Bebauungsplänen
- c) Erstellung eines Inklusionsberichts und Aufnahme eines Prüfvermerks

Intensiv haben wir uns auch mit den Anliegen der Initiative „Grundschule neu denken“ befasst. Wir sind dort weiterhin der Auffassung, dass ein zweiter Grundschulstandort in Sendenhorst die nachhaltigere, zukunftssicherere Lösung wäre. Nichts desto trotz setzen wir uns aber dafür ein, dass der von den anderen Fraktionen beschlossene Ausbau der KvG Schule möglichst optimal verläuft.

Im Rahmen des Ausbaus der Straße Am Mergelberg haben wir uns im Sinne der Anwohner für eine andere Straßengestaltung mit neuen, zukunftsfähigen Baumstandorten engagiert. Uns war dabei besonders eine vernünftige Nutzbarkeit der Straße für die gewerblichen Notwendigkeiten wichtig.

Auch für 2022 gilt, dass die Vielzahl unserer Aktivitäten und die Konsequenz, mit der wir die Probleme angegangen sind bzw. dazu konkrete Ziele und Vorstellungen entwickelt haben, deutlich machen, wie wichtig die B.f.A. weiterhin für Albersloh und Sendenhorst sind.

Vielfältige positive Rückmeldungen aus der Bevölkerung bestätigen diese Einschätzung.

Nicht versäumen möchte ich es, mich bei allen aktiven Mitgliedern zu bedanken, die in den vielen Fraktionssitzungen, in den Ausschüssen und im Rat ihren Beitrag geleistet und unsere Positionen gut vertreten haben.

Hans Ulrich Menke  
Fraktionsvorsitzender